

NOTA DE PRENSA

El CES insta a que Canarias tome parte activa en el sector aeroespacial

- Su presidente, José Carlos Francisco, afirma que ***"la industria aeroespacial posiciona a Canarias como un potencial actor relevante en el sector aéreo y espacial"***
- Siguiendo el ejemplo del sector audiovisual, el CES va a promover un escenario fiscal favorable como mecanismo incentivador

El Consejo Económico y Social de Canarias (CES) insiste en la necesidad de que Canarias tome parte activa dentro del sector aéreo y espacial, aprovechando el potencial del archipiélago como consecuencia de su ubicación geográfica, la presencia de una red de aeropuertos eficiente y un entorno marítimo que felicita la entrada y salida de aeronaves.

Así lo dejó patente su presidente, José Carlos Francisco, durante su participación en las XII Jornadas Aeroespaciales de Canarias, organizadas por la Real Sociedad Económica de Amigos del País de Gran Canaria, en donde señaló que ***"la industria aeroespacial posiciona a Canarias como un potencial actor relevante en el sector aéreo y espacial"***.

En el encuentro, se refirió al último dictamen aprobado por dicha entidad, que recoge la necesidad de establecer un marco de colaboración público-privada para aprovechar el potencial aeronáutico y aeroespacial de las Islas, de tal forma que este sector se integre con el resto de la economía del archipiélago.

José Carlos Francisco afirmó que *“Canarias cuenta con unas posibilidades infinitas en este ámbito y con ventajas competitivas que le permiten afianzarse como una región puntera y clave para esta actividad económica que puede jugar un papel relevante en la diversificación económica de las islas”*. Asimismo, destacó que estas actividades representan un *“salto de calidad en la transferencia de conocimiento, la innovación y la formación de talento”*.

El presidente del CES incidió en que para poder avanzar en el ámbito aeronáutico y aeroespacial es necesario el establecimiento de alianzas entre el Gobierno de Canarias, el sector privado y las dos universidades públicas para garantizar el éxito de estas actividades. Además, apuntó que *“hay que seguir el buen ejemplo del sector audiovisual y desde el CES vamos a promover un escenario fiscal favorable como mecanismo incentivador”*.

Explicó que la financiación pública resulta un elemento clave para materializar dichos proyectos, a través de fondos tanto europeos como nacionales y de la comunidad autónoma. En esta línea, recordó que el dictamen del CES recoge diferentes instrumentos y ayudas de los que puede beneficiarse la región para desarrollar el sector. Entre ellos, destaca el Proyecto Estratégico para la Recuperación y Transformación Económica (PERTE) Aeroespacial, que busca que la industria aeroespacial española se convierta en un actor clave. *“Prevé movilizar 4.533 millones de euros hasta 2026, con una contribución del sector público de 2.193 millones.*

A este se suma también el Programa de Bases Aéreas Conectadas Sostenibles e Inteligentes (BACSI), que persigue la transformación digital del Ejército del Aire para aumentar la productividad y operatividad de las bases aéreas y que involucra a pequeñas y medianas empresas, centros de investigación y universidades.

Durante su intervención, José Carlos Francisco puso el acento en la necesidad de contar con una estructura ágil y operativa para atender las necesidades del sector privado. En esta línea, recordó que el archipiélago cuenta con el Clúster Aeronáutico y Aeroespacial de Canarias (CAAC), que dispone de la experiencia necesaria para posicionar a las Islas como nodo de conocimiento, innovación y atracción de empresas del sector.

Por otro lado, destacó que *“mis experiencias con grandes inversiones similares han sido todo un éxito, con el Gran Telescopio de Canarias en La Palma, un telescopio solar en El Teide con financiación privada canaria, o la Fundación Starlight”*, que engloba, coordina y gestiona el conjunto de ideas, proyectos, personas, reflexiones y actividades que, bajo el nombre Starlight, ofrece a la sociedad una manera diferente de valorar el cielo estrellado.

Asimismo, se refirió a otras experiencias de éxito en el sector en Canarias, como el primer satélite propio del Instituto de Astrofísica de Canarias (ALISIO-1), que fue lanzado al espacio el pasado mes de diciembre y ya ha enviado sus primeras imágenes a través de su cámara infrarroja DRAGO-2, siendo el primer satélite español que cuenta con esta tecnología.

Consejo Económico y Social de Canarias

El Consejo Económico y Social de Canarias es un órgano colegiado que tiene por finalidad la de hacer efectiva la participación de los agentes sociales en las políticas públicas del Gobierno de Canarias. Está constituido por organizaciones de consumidores, expertos designados por el Gobierno, organizaciones sindicales, organizaciones empresariales y Cámaras de Comercio.

Entre las funciones del CES se encuentran las de realizar informes y dictámenes preceptivos en materia económica, social y laboral.